
源版

编辑部电话：65099175 地址：朝阳区日坛北街 33号 邮编：100020 E-mail: cyzy65099175@gmail.com

圆园11年 4月 30日志愿朝阳 志愿足迹 编辑 霍萌 刘志超

改革志愿组织的创新

记者：这次以“关爱农民工子女”
为中心的合唱比赛学校怎么筹办的？

李伟：因为关爱农民工子女是
“蓝天活动”的一个重要项目，而我们
学校目前是对接于黄衫木店小学与
第 97中学，所以我们学校充分利用
学校资源无偿提供合唱比赛的场地
与器材，我们青协关爱团的整个团一
直都在积极地参与了合唱比赛的筹
划与前期准备。

记者：贵校青协关爱团是个什么
样的志愿组织？

李伟：关爱团是我们中国传媒大
学青年志愿者协会下设的针对农民
工子女等弱势群体进行志愿服务的
一个团。我们青协分为五团一部，都
隶属于青协，但针对不同方向开展志
愿工作。这是我在 07年对我们青协
组织做的一个改革，将以前分工办
公、人力资源、宣传、外联、项目、培训
等大框架结构改成了现在的五团一
部格局，也是希望能够更高效更有针
对性地开展我们的志愿服务，事实上
证明现在也达到了这个目的。

志愿保障体系的完善

记者：除了组织设定，中传团委
给青年志愿者活动提供了怎样的支
持？

李伟：中传团委一直都是全力支
持我们的志愿者活动，我们青年志愿
者协会有专门的指导老师，我们为青

协也提供了专门用于安排活动的办
公室，志愿者服务活动中有一整套完
善的志愿服务体系，从开始的志愿者
注册到志愿结束的服务认证。每学期
末，每个志愿服务项目都有专项评
比，每学年初，青协都会组织换届表
彰大会。

记者：您觉得学校的志愿保障体
系还需要怎样完善？

李伟：志愿者是我们社会中一个
高尚的社会群体，尤其需要十分完
善的保障体系来保护，这也是我一
直以来的工作方向之一。志愿者抱
着善良美好的一片爱心，去服务需

要帮助的大众，不计报酬，不顾汗
水，这是值得所有人学习与钦佩的，
但同时由于这种无偿的志愿性又不
免造成这个群体的弱势，我们必须保
障参与志愿服务的志愿者，尤其像现
在我们的大学生志愿者，只有这样，
完善整个保障体系，让志愿者们感受

到志愿服务中的踏实感与成就感，我
们的志愿群体才能一步一步的壮大，

才能更好的服务社会，营造和谐的
社会氛围，这也是每一个我们社会
工作者的希望与目标。而完善我们
的志愿保障体系还需要很多工作去
做，学校仅仅是大学生保障的一个

方面。保障志愿者，是服务对象，
是整个社会都需要做的事。稳定的
保障才能使我们的志愿服务工作一
步一个脚印踏实地前进。

服务资源共享的憧憬

记者：您觉得目前来说志愿服务
除了志愿体系保障还有哪些需要重
视的方面呢？

李伟：我们说保障是前提，那么
有了这个前提我们就能深入志愿项
目，拓宽志愿方向。在这个过程中，我
们学校志愿组织来说，受范围与能力
的限制，能做的是有限的，需要与其
他的组织合作，像其他高校，像我们
的团区委。所以我比较重视志愿服务
活动的资源共享。

记者：您在这次合唱活动与团区
委的合作中感觉如何？

李伟：朝阳团区委对于我们高校
的志愿工作一直都是大力支持的，我
们的团区委带给我们很多的帮助。团
区委能接触诸多的政府部门与社会
组织，具有丰富的资源，这些是我们

高校志愿组织所急切需要的，团区委
在志愿活动中发挥更大的资源共享
作用，让我们的志愿工作走向更多的
方向，走入社会，走进社区。我们的志
愿服务才能焕发愈加强大的生命力，
才能在丰富多样的形式下赋予更加
鲜活的色彩。 （吴昊）

按照志愿活动的项目化运作、社会化推进的模式，“志愿北京之蓝天行动”项目经

过不断的测试完善，已进入正式运行阶段。4月初，中国传媒大学积极响应朝阳
区“关爱农民工子女”志愿服务工作，成功对接黄杉木店小学与第 97中学，并积极筹
划了农民工子女的合唱比赛。

2002年 9月份，李伟上任中国传媒大学团委副书记，至 2011年，他已经工作了
9个年头。在学校的各项志愿服务活动中积极探索，开辟了志愿服务的新天地，并配合
朝阳团区委参与了“红丹丹为盲人录电影”活动，充分体现了学校特色。在“我要唱歌

给你听”———朝阳少年蓝天行动庆六一合唱比赛准备工作开展之际，《志愿朝阳》报记

者专访了中国传媒大学团委副书记李伟。

银2009年校园行动团艺水芳园社区关爱空巢老人行动。

银2010年“心手相牵”农民工子女传媒认知游。

完善志愿保障体系 统筹全区资源共享
———专访中国传媒大学团委副书记李伟

PDF 文件使用 "pdfFactory Pro" 试用版本创建 www.fineprint.cn

http://www.fineprint.cn

